

Реферат магистерской диссертации

**Использование аутентичных материалов как средства формирования
социокультурной компетенции обучающихся 5 классов на уроке
английского языка**

Научный руководитель: к. пед. наук, доцент Майер И. А.

Обучающийся: Афанасьева Е. В.

Объем и структура исследования: работа включает в себя введение, две главы, заключение, список использованных источников и приложения. Работа изложена на 108 страницах, включая приложения.

Список использованных источников включает 55 наименований работ отечественных и зарубежных авторов, а также государственные нормативные документы и учебные издания.

Работа содержит 11 рисунков, 14 таблиц и 10 приложений.

Объектом исследования является процесс обучения иностранному языку в основной школе.

Предметом исследования является процесс формирования социокультурной компетенции обучающихся 5 классов средствами аутентичных материалов на уроках иностранного языка.

Цель данной работы: выявить эффективность применения аутентичных материалов как средства формирования социокультурной компетенции обучающихся при обучении иностранному языку в основной школе.

Основными методами, используемыми в работе, является анализ научной литературы по теме исследования; системный анализ аутентичных материалов для формирования социокультурной компетенции обучающихся; моделирование, анкетирование обучающихся, наблюдение, опытно-экспериментальная работа, анализ нормативной документации.

Гипотеза: аутентичные материалы будут способствовать формированию социокультурной компетенции при условии: 1) учета интересов и психологических особенностей обучающихся и уровня

сформированности их языковых и речевых навыков; 2) соблюдения методической последовательности предъявления аутентичных материалов; 3) отражения в аутентичных материалах современных реалий жизни обучающихся страны изучаемого языка.

Практическая значимость данного исследования состоит в том, что полученные в ходе исследования результаты и методические разработки можно использовать в практике преподавания английского языка в школе.

Научная новизна исследования: заключается в комплексном рассмотрении проблемы использования аутентичных материалов как средства формирования социокультурной компетенции учащихся 5 классов на уроках английского языка.

Abstract of the master thesis

Using authentic materials as a means of developing sociocultural competence of 5th grade students in an English lesson.

Research supervisor: Ph.D. Sciences, Associate Professor Maier I. A.

Student: Afanaseva E. V.

Volume and structure of a research: work includes introduction, two chapters, the conclusion, the bibliography and applications. Work is stated on 108 pages, including 10 applications.

Work contains 11 figures, 14 tables and 10 **applications**.

Object of a research is the process of teaching a foreign language in primary school.

Subject of research is the process of developing the sociocultural competence of 5th grade students using authentic materials of foreign language lessons/

Research purpose is to identify the effectiveness of using authentic materials as a means of developing the sociocultural competence of students when teaching a foreign language in primary school.

Research methods: analysis of scientific literature on the research problem; systematic analysis of authentic materials for the formation of sociocultural competence of students; modeling, questioning of students, observation, experimental work, analysis of regulatory documentation.

Hypothesis: authentic materials will contribute to the formation of sociocultural competence provided that: 1) taking into account the interests and psychological characteristics of students and the level of development of their language and speech skills; 2) compliance with the methodological sequence of presentation of authentic materials; 3) reflection in authentic materials of the modern realities of life of students in the country of the language being studied.

The practical significance of the research is that the results and methodological developments obtained during the study can be used in the practice of teaching English at school.

Scientific novelty of the research: it consists in a comprehensive consideration of the problem of using authentic materials as a means of developing the sociocultural competence of 5th grade students in English lessons.